

# Restonica: la saison démarre sur les chapeaux de roues



Après un mois de mai froid et pluvieux, la saison a enfin commencé dans la vallée de la Restonica.

/PHOTO JOSÉ MART NETTI

**C**ontinuez 300m, un jeune va vous orienter pour trouver une place." Depuis l'arrivée du soleil et de la chaleur, la vallée de la Restonica a été prise d'assaut par les visiteurs. Un contraste fort après un mois de mai exceptionnellement froid et pluvieux.

## Neige en mai: "Du jamais vu !"

"Nous avons même eu 30 à 40cm de neige ici, le 15 mai dernier, décrit Jean "Manon" Albertini, responsable des parkings municipaux de la vallée. C'est la sixième année que je travaille ici et je n'avais jamais vu ça! Heureusement que le chasse-neige est exceptionnellement monté le lendemain." Avec 30°C à l'ombre au plus fort de la journée, difficile d'imaginer qu'il y a un mois à peine, la vallée était recouverte de neige. La fré-

quentation n'était alors évidemment pas au rendez-vous. La poudreuse et la pluie ont cependant été bénéfiques à la nature et aux retenues d'eau.

Depuis, la fréquentation touristique a repris son rythme estival. Dès 7 heures, Lucie Rossi à l'accueil et Jean-Marc, Camille et Gianni (chargés de placer les visiteurs tout le long du parking réparti sur un kilomètre) sont en poste. Jean lui, arrive vers 5h30. Ils seront tous sur site jusqu'à 16h30-17 heures environ.

Pas de réseau sur les hauteurs de la vallée, alors on communique, en temps réel, par talkie-walkie. Et lorsque l'affluence est la plus forte, entre 10 heures et midi, le rythme est intense. Voitures, breaks, vans, motos, side-car... bouchonnent à l'entrée du parking. Chaque type de véhicule doit être garé à un endroit précis, selon sa taille et les places encore dispo-

nibles. Pour détendre l'atmosphère, Jean "Manon" ponctue l'achat du ticket journalier de stationnement de petits traits d'humour: "Quatre places assises!", lance-t-il à des visiteurs comme s'ils venaient au théâtre.

Au plus gros de la fréquentation, les jeunes sur le parcours doivent sans cesse réaliser des allées et venues à différents points stratégiques de la forêt, afin d'orienter aux mieux les visiteurs. Et éviter tout stationnement anarchique. Au plus fort de la saison, 350 véhicules se garent sur le parking municipal. Et déjà, l'on compte actuellement 200 véhicules en moyenne par jour.

Dès le 1<sup>er</sup> juillet, le point info en contrebas sur la route ouvrira ses portes. Les navettes réaliseront quant à elles leurs rotations durant tout le mois d'août.

**B. I.-L.**